

Almería, un mes . . . 125 ptas.
Provincias, trimestre 500 »
Extranjero, un año . . . 50'00 »
Pagos anticipados.
Director, José García Cruz.

EL PUEBLO

Pídanse tarifas ala Administra-
ción.
Comunicados a precios conven-
cionales.
Oficinas: López Falcón, 5

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I.

ALMERIA 25 ABRIL 1917

NUM. 13

O se va, o lo echamos

Señor alcalde mayor...

Este artículo, no lo puede denunciar el señor alcalde, por que no es denunciabile, entre otras razones. Pero este artículo está hecho con la sana intención de que lo mande al fiscal, el alcalde, en un momento de desesperación. Pudiera el alcalde titurarnos después de leido, si nos tuviera a manos y si nosotros nos dejáramos, pero como no puede hacer esto, y como tiene que hacer algo, indudablemente nos mandará al fiscal. Bueno. Aún con esa firme creencia, vamos a escribirlo, y sea lo que Dios quiera.

El alcalde, no es el alcalde del rey. Antes fué el alcalde de Almería; ahora es el alcalde de Bisbal. Y fué alcalde de Almería, porque a raíz de una campaña de maldad pública, nosotros, los que hacemos este periódico y los que cuando es preciso salimos a la calle a combatir a los pillos—a combatir a los pillos, señor alcalde, oiganos bien—nosotros, repetimos, queríamos llevar municipio a aquellos hombres de los cuales, tenemos un buen concepto para que laboraran por Almería. Y por eso fué alcalde S. S., por que teníamos un buen concepto de S. S., por que lo clamamos como el hacer el bien a la ciudad. Ya vé S. S. si somos nobles.

Pero S. S. que había ocultado el otro hombre que llevaba dentro, el microscópico, el que claudica, el que se adapta, tan pronto como se vió con la vara en la mano,—con la vara que nosotros arrancamos de manos del caciquismo, para ponerla en las suyas, pecadoras—se sintió otro hombre; es decir, se sintió el verdadero hombre. Y aceptó todas las imposibilidades absurdas del poder caciquil; fué un apóstata de la religión almeriense, e ingresó en la secta de los cuervos, de los que viven de nuestra miseria y de nuestro dolor.

S. S. señor alcalde, que tuvo un gesto de ira, viendo nuestra pobre máquina de «El Pueblo» rota—la máquina aquella, de donde salió su alcaldía—y que tuvo una maldición para los responsables, acusándonos—guiados por el decir de la gente,—contrató luego con ellos, puso la vida económica de la ciudad en sus manos, quiso alzarse sobre su valimiento; quiso intrigar con su poder...

S. S. señor alcalde, que lanzó anatemas contra Bisbal el que fraguaba nuestros asesinatos, el tabernero que emborrachaba a los majos que habían de acabar con nuestra vida, arrancó a Bisbal de su taberna, y le dió su nombre, su autoridad y su prestigio para que luego nos asesinara.

S. S. señor alcalde, que tenía el deber de velar por la prosperidad de Almería, hizo conciertos incalificables, de los cuales ahora comenzamos a sentir las consecuencias. S. S. que adoptó posturas trágicas frente al conflicto de la luz, acabó por convertirse en intrigante de sabinete.

S. S. señor alcalde, que debió en todo instante responder a los mandatos de Almería, defendiéndola con entusiasmo, sacrificándose por ella, siendo en fin un alcalde popular, un alcalde de Almería llegó a perder la consideración y el respeto, la colaboración y el apoyo de la ciudadanía, porque hizo traición a sus deberes.

Durante el tiempo en que S.S fué

alcalde, Bisbal cobró créditos por valor de muchos miles de pesetas. Bisbal, señor alcalde es una continuación de S. S.; o lo que es lo mismo, S. S., señor alcalde, al decir de la gente, pudo cobrar muy bien esos créditos que cobró Bisbal. Durante su tiempo, señor alcalde, se establecieron puestos reguladores, seivitos por empleados suyos, donde se estafaba al público; donde se robaba al público, señor alcalde, y S. S. aún sostiene en su cargo, y da su delegación, al inspector encargado de estos puestos reguladores, donde se robaba al pueblo.

Y cuando un alcalde hace eso, cuando tolera esas cosas, cuando las consiente, es, o por que no hay un pueblo viril que se levante indignado, o por que el pueblo agurda que el alcalde se vaya avergonzado de su gestión.

Nosotros señor alcalde, esperamos que se vaya. Lo esperamos convencidos de que debe irse, pero si no se va, si necesita que el pueblo lo eche, nosotros le prometemos a S. S. que así como pumimos la vara en sus manos cuando no nos dio el caso de S. S., así haremos que deje de ser alcalde. Y lo haremos por dos motivos; para bien de los intereses de Almería que S. S. no sabe defender y para demostrar a la opinión, que nosotros cuando nos quitamos, sabemos arrepararnos a tiempo y deshacer los errores, cometidos.

Dicho esto, como decíamos aquí las otras verdades que tanto alagaban a S. S. en otros tiempos, esperamos su decisión. No vale mandar este artículo, que no es denunciabile, al fiscal. Mi e S. S. por dentro, por si fuera S. S. y no nosotros, el que tuviera que dar cuenta al fiscal de su conducta.

UN CURA PEDIGÜENO

Lo es, no nos atrevemos a declarar hasta qué grado, el cura del Alquívan. No le censuramos, sin embargo, que pida, sino su manera de pedir y el objeto a que dice destiná cuanto recaude. El hecho cuanto que este mundo—todo, de pedir no es censurable, por según unos, crueldad; todo, según otros, ensueño,—está relacionado estrechamente, tanto para los humildes como para los soberbios, el acto de pedir con el grado de medrar; y mucho menos censurable, si el que pide es un cura, un siervo de la Iglesia y del Padre eterno, a quien le está encargada la custodia de nuestra bienaventuranzas moral y material. Moral y material, por que si la primera de estas he mosas obligaciones es respetar y cumplir con celo elocuente y digno, la segunda resuelve a las consecuencias que de aquí dimanen; y siendo buena ésta, la otra tendrá que serlo forzamente. Nadie ha negado aún, que un objeto moral cumplido con alteza de miras e hidalgüería no haya obtenido resultados de una nobleza útil, prácticamente útil.

Vamos ahora, para qué y por qué pide el sacerdote del Alquívan. Es decir, no hemos de pasar adelante, sin antes no dejar sentado, que las presentes líneas no están ins-

piradas por ningún sentimiento de espíritu sectario. La independencia espiritual de este periódico, no solo se refiere a los casos políticos, abraza y dá calor en su seno a todas las sacratísimas vibraciones de la vida social. El lema que nos inspira, es el de darle a la razón, en todas sus manifestaciones públicas y privadas, el interés y la sanción sinceramente bella que requiere. El acto, pues, del cura del Alquívan, lo creamos de una profunda srazón social intolérable, y he aquí por qué la comenamos, censurándolo sin zaherir, que a los sacerdotes no hay que zaherirlos para guiarlos al limite de un santo convencimiento. No otro creamos que cuando estos hombres equivocan es de buena fe; pero que se equivocan es un hecho que nadie podrá negar.

El cura del Alquívan se ha equivocado; anda pidiendo para vestir la Iglesia a que pertenece, sabiendo, como sabrá sin duda alguna, y é mejor que no otros, que constituye la legión las criaturas desamparadas, sin ropa con que vestirse ni pan con que comer, que hay en Almería. No decimos en el mundo, por que sería injusto y necio culpar a un solo sacerdote de un mal tan grande. Y es más, nosotros censuramos solamente a la harriada del Alquívan. ¿Verdad, señor Alquívan hay hogares sin pan ni rop? ¿Por qué, pues, pide su buena fe, para venir a la Iglesia antes que remediar las aficciones de las criaturas? Usted no ha reparado en esto, amable sacerdote. De reparar, no dá lugar usted a esta suave reprensión. Por que existen muchos que equivocados en la vida, su noble sacerdocio se cobró y concibió para, como el glorioso don Quijote, enderezar a los tontos; pero jamás con la intención maliciosa de acrecentarlos. ¿No es así, buen padre...?

Pida, pida mucho a los que tienen; pero con el objeto de aliviar sin sabores humanos. Cuando se realice esto, tan solo en su religión, entonces pida, pida mucho también para vestir u ornamentar con exquisitez arte y todo el lujo que quiera su ilustre templo. Si recogiese para que un pintor de fama reconocida pudiera reproducirle en un extremo de su iglesia el Cristo de Velázquez, mucho mejor sería. Pero antes comprendo aunque sea sencillo, para vestir al desdichado que necesita ropa, por no enseñar a trozo, a las tristes ventanitas que muestran los jirones, lo que tanto perdió a nuestra madre Eva y a nuestro padre Adán. Es doloroso y es muy feo ir enseñando lo prohibido.

Cuando haya hecho esta merced que Dios y la Piedad le piden, y sé de una mujer bonita, más bonita que un Sol de este grato tiempo, que se halla dispuesta a ocupar el altar de su preciado templo, y de otras muchas, tan dulces como ella, que todos los Domingos y días de guardar, la llevarán claveles y oraciones; puñados de claveles y ramo de oraciones. Será su Iglesia, la Iglesia de la gloria.

Aprovechemos la ocasión, amable y reverente padre del Alquívan.

EL PADRE MORENO

JOSE BALBOA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y PARTOS
CONDE OFFALIA, 22

Los mauristas locales.

J. futura provisional
La actitud de la minoría maurista responde a un estado de orinión en la ciudad, que agita a todos los partidos en protesta ostensible y vit contra la actuación del señor Pérez Cordero. Careciendo los mauristas de un jefe local, desde el fallecimiento de señor Pérez Ibañez, la minoría maurista, consagrada por los votos del partido, asume la j futura provisional para proseguir su actuación política.

A los mauristas

La minoría maurista del Ayuntamiento, ante la desorganización que se ha iniciado en las fuerzas políticas de nuestro partido, dado el fallecimiento de su inolvidable jefe local don Edua do Pérez Ibañez ha adoptado el acuerdo de asumir la representación de los elementos mauristas de la capital, por el derecho que les concede su carácter representativo en la vida oficial del municipio y el deber de tutela inherente a esa representación, consagrada por el voto popular hasta tanto que el jefe provincial del partido don José Bellve de acuerdo con esta minoría, y demás elementos que considere conveniente, de lo sucesivo su actuación en la vida pública.

La resolución obedece a apremio de atender, en plier término, las legítimas aspiraciones y necesidades de nuestros correligionarios que en la actualidad no tienen la protección debida y también a la urgente necesidad, de atender a los trabajos que hay que realizar en punto a funciones ciudadanas que no pueden abandonarse en ningún tiempo, como son la rectificación del censo, y preparación de los trabajos preliminares de las futuras elecciones.

A este fin, nuestros correligionarios del término municipal, pueden de jiji se a toda hora a los concejales de su partido, que en todo momento y con carácter permanente, se hallan a su disposición. Almería 24 de Abril de 1917. La minoría maurista.

Antonio Iribarne Scheinagel, Eduardo Moreno Nieto.—Antonio Villegas Murcia.

De A to

Arigo y La Fuente

Estos dos hombres, artistas consumados en géneros distintos; doctores ambos, el uno en la carrera de Medicinas, y el otro en la de Pintura, abrazados en una pintoresca nota de gentil arte, se han exhibido en un escaparate de la ciudad.

El caricaturista y el caricaturizado están siendo el solaz, solaz educativamente ameno, del público lecto e inteligente de Almería.

Mucho nos place hallar a nuestro país algo saliente de vida superior, y si este algo es en su fondo y forma un perfil acabado de hermosa gracia artística, agadecemos en lo íntimo del alma el bien moral que nos produce, y para el sabio autor tenemos un aplauso caliente de cariño y lleno de admiración.

La caricatura que ahora ha hecho La Fuente, es un estudio perfectamente ingenioso del señor Arigo. Es, entre tantas caricaturas como nos tiene presentadas,

si no la más, una de las que con mayor deleite hemos visto. Pedro de La Fuente parece crear sus esmerados dibujos poniendo en cada uno un fecundo caudal de amplio saber y gusto depurado. Nunca nos da una misma sensación; su ingenio avanza de hora en hora tras nuevas orientaciones de forma y fondo, y de este avanzar varío y galano suyo recibe nuestro espíritu la bella diversidad en las sensaciones.

Nuestra sincera enhorabuena al amigo querido, que no por ser quien es le damos hoy el cariñoso plauso que merece su última obra.

POLITICO.

MURMURACIONES DE AYER

Hablar de política y de las gracias murmuraciones a que se presta tema tan sabrosísimo es muy bonito y, sobre todo, muy bueno para hacer digestiones y sestear, al cerrar los ojos.

Nosotros vamos a murmurar diariamente lo que otros murmuraron. Aquí, si no hay centros políticos estrictamente determinados, en cambio existen grupos políticos repartidos por todos los cafés y demás sitios públicos de la ciudad. En estas reuniones, que se celebran en transiciones, aunque esta transición, por obra y gracia del atavismo noño a que se acogen en este pueblo los espíritus, no consigamos adquirir debida preponderancia y hermosa ejecución. El caso es murmurar, pasar el rato, matar el tiempo, que todo está de sobra donde el sentido de la vida no es otro que el de hablar, trazar proyectos, iniciativas, pero para lo porvenir, para que los biznietos, si por casualidad no heredaran nuestro defecto capital, los lleven a la práctica, a la par que haciéndonos justicia llamándonos—dicho sea al uso de la tierra—grandísimos gandules.

A no e cardulizarse. Hablamos en tono familiar, y sabemos todas las libertades de lenguaje que se despenden de este tan postinoso tono.

Murmuremos sin que nadie se enoje, que no está el tiempo para f uncir el cefio mientras otros, lejos de aquí, f uncen el alma parando bayonetas y balas de cañón. Mirad si hay motivos para no incomodarnos...

Ayer se murmuró en diversos sentidos lo que opinamos por cuenta propia sobre la ausencia en la sesión del lunes de los honrados concejales que no asistieron en son de franco desaire al presidente de la corporación.

Unos, los menos, decían, que el voto de censura al alcalde estaba demostrado con haberlo elevado al Gobierno de la nación, y otros, los más, los casi todos, los sedientos de valiente justicia, estaban con nosotros, afirmando, que el voto de censura debió hacerse constar en el acta, cara a cara al alcalde, de la sesión ultimamente celebrada entre los cuatro gatos del señor Pérez Cordero.

No vamos a decir que estos tenían razón, porque sería el decirlo como si después de prendernos al cuerpo un hermo o clavel nosotro mismos no dedicásemos un piro.

También oímos murmurar sobre el señor Villegas y su honroso

con el cual se dispone no dormir, ni dejar santo con hasta que la cabeza admira del Presidente del municipal veamos de trozada y por ellos.

Se comentaban mucho y graciosa mente estas palabras de don Antonio; es decir, Antonio a secas, sin con, que no le agrada porque se cree que lo hace viejo: «antes consentí abandonar la cruz de don Antonio Maura, (es otro Antonio este) que le gusta el don» que consentir por mucho tiempo en la Aleida a don Paquito Pérez.

Y no se comentaban, para sacar de ellas esa punta guasona que acostumbamos a sacar de cuantas cosas murmuramos; se comentaban para elogiar el tesón y constancia de Antofito.

De forma, que ahí se la den todas, aunque él, modestamente, quisiera otra cosa.

El mitin que se prepara, tampoco dejó de ser objeto de algunos comentarios. Se habló mucho de él, haciéndose halagüeñas profecías.

En las palabras que referente a esto podemos escuchar, se advierte con claridad de mediocidad la anti-paño que se ha creado el actual alcalde y las ansias que palpitan en todos de que el señor Paquito tome billete, sin posible regreso, para el Poloponeso o para la sanísima... guta del Lovure.

Sobre muchas minucias más se murmuró; pero es imposible recogerlo todo en unas líneas, hechas a vuelo de pluma porque el cajista, e hermano cajista, nos apremia devoradamente.

SE VENDEN

dos magnificas prensas para fabricar vinos.

OTRA VEZ LA POLÍTICA

Estaba acordado el deshucir de los fingidos obreros que viven en la calle del Tenor Iribarne, por varias razones; la primera y principal porque no eran obreros.

Pues bien; corren rumores de que el alcalde les ha ofrecido que no pasará nada si piden al ministro que continúe al frente de la alcaldía.

No sabemos si será cierto, pero si lo fuera, tenemos que decir al alcalde, que él es muy poca cosa para hacer esos ofrecimientos, que no será capaz de cumplirlos, y que si se arroja en brazos de los eternos fursant's definitivamente, los obreros de Almería, los verdaderos obreros le van a armar un escándalo que se va a sentir en el despacho del alca de de Madrid, su ilustre jefe. ¿Estamos?

LA ARMONIA IBERICA

Opinión de don Gabriel Alomar. Ha sido siempre un amigo ferviente de Portugal. Ahí está para probarlo mi larga producción de periodista. No tengo para qué ocultar la revolución portuguesa a pesar de mi gloriosa y heroica acreción todavía a que afecto.

Portugal desde entonces me parece un ejemplo vital ofrecido a la emulación española porque con un fondo social semejante al de España en cultura y sentido político ha sabido improvisar la emancipación de su poder civil y rescatar su soberanía popular. Acaso una superioridad en la proporción entre el contingente u bano y el ru al comparativamente con España ha favorecido a aquella memorable transformación.

Hoyicamente, no comprendo a España sin Portugal. Galicia, la región lusitana de España fué en cuanto al lirismo castellano lo que Provenza en cuanto al catalán, El

miticismo español verdadera mitad del espíritu nacional debió su inspiración en el sentido trágico del amor aportado por el clismo occidental de Iberia. La caballería, la desazón de las grandes aventuras, el idealismo, en fin como gran motor de humanidad nos llegó principalmente en los ecos del cielo breton percibidos a través del pueblo atlántico. Don Quijote tiene alma primitiva de portugués y Amadis de Gaula en España conduciendo por sus compatriotas prehistóricos los portugueses Hermano de ese afán de aventura, sugerido tal vez por la contemplación familiar del mar sin límites conocido y por el recuerdo fabuloso «ossíaco» de la desaparecida Atlántida fue el impulso argonautico de los grandes descubrimientos transmitido a los extremeños la tierra adentro por un contagio de vecindad.

Se ha dicho que si Felipe II hubiese tenido el cierto político de trasladar su corte a Lisbon otra hubiera sido la suerte de España. En Toledo, la ciudad imperial, que vive de recuerdo, contemplaba yo un día el lento transcurrir del Tajo, y pensaba: Este río, uno de los mayores de Iberia, une las dos ciudades simbólicas de la Península: Toledo, la que viscula en su recinto un pasado que se obsina en vivir, cadáver pa ásito sobre el cuerpo de España, y Lisbon, la que se enardece con todas las fiebres de la modernidad.—Ayer Portugal expulsó sus viejos poderes corruptos; hoy se adelanta en el campamento donde luchan dos mundos, y toma partido por la libertad.

¿Unión entre España y Portugal? Si, pero mucho más social que política. Nos hace falta, en primer término, mutua comprensión; acalanto de las imbecilidades vulgares con que aquí hemos nutrido esos mísculos odios de campanario. Políticamente, acaso un día podría lograrse a una fórmula con parecido al que liga hoy los tres Estados escandinavos. Pero yo creo que para ello se necesitará una perfecta democratización de España, que perudiese a Portugal del abandono de toda secreta veleidat de dominio. Sin una semejanza de formas de gobierno entre los dos países, me parece plañónica aquella aspiración. Una República española sería hoy un paso considerable hacia la unión, anarada explícitamente de toda una al, y mucho más factible si el reconocimiento de la personalidad de Cataluña pudiese completar esa fecunda refusión de Iberia. Así quedaría rescalada (en lo posible) la quivocación fatal de los Poderes españoles en 1640, que dieron a Cataluña y a Portugal una fraternidad histórica de rebeldía. Iberia, la nueva Iberia, quedaría constituida por tres personalidades colectiva, señaladas geográficamente en sentido de la longitud. Y esas tres psicologías se complementarían neutralizándose: el grupo occidental cético (gallico-portugués), el grupo central (Castila) y sus similares en idioma, con el pequeño grupo excepcional vasco) y el grupo oriental cada uno con su lengua característica.

Si son ciertas estas manifestaciones creemos oportuno que la cuarta División intervenga pues no es justo, que el empleado que queda su pensio, deje de trabajar donde pueda hacerlo porque la suspensión como puede ser levantada en un momento dado y en el mismo ordenar un servicio, los obreros colocados en estas circunstancias, se consideran empleados disponibles, por lo que, cuando termina tal situación en un expediente, se le abona los días que estuvo su pensio, cuando deja de ser empleado, e igualmente se procede cuando continúa, y las faltas que lo motivaron no tuvieron justificación.

En virtud a lo expuesto, la Compañía debe enterarse de lo que haya sobre el particular por si fueran cosas de algún In pector de Movimiento, correjidas, y si son de ellas pagarlas, porque no es justo ni tolerable jugar con el pan de los débiles fallos de perfección o de un negro erillo cualquiera, que lo apoye por la razón que sea.

Con é habíamos breve rato de las cuestiones de actualidad mostrándose muy optimista en cuanto a referir a la lucha europea y al triunfo de los aliados y muy pesimista acerca de nuestra situación política y económica.

SE VENDEN maderas resto instalación kiosco Suizo, fuente má mol y un coche buen estado. Rambla Chanca, de dos a cinco.

Alcalde, no...! El señor Pérez Cordero, persiste en su propósito de no abandonar la alcaldía, y para sostenerse en ese puesto aplica a todos los procedimientos; a la coacción, a la insidia, a la amenaza, al soborno... No sabemos si Pérez Cordero, dejará la vara o no; o que sabemos es que hace tiempo dejó de ser alcalde. No tiene la confianza del pueblo, ni la de los municipales, ni la de los contribuyentes... Apenas cuenta para sostenerse en la alcaldía con otra persona que con su amigo Bi bal y comparsa. Por nuestra parte, puede continuar haciendo desatinos y equilibrios en la cuerda floja. Un día, en día que menos lo piense, se levantará toda Almería en protesta ruidosa, y le ocurrirá lo que a un cacique de reciente actuación; que fué arrastrado en effigie por las calles de la ciudad.

LOTERIA NUM 2 En esta Administración, situada en el número 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas, y billetes tripiés a 3 pesetas, décimos para el sorteo del día 1.º Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

ANDALUCES

Dicen de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, que esta tiene la arbitraria costumbre de suspender a los empleados y tenerlos en esta situación varios meses, al cabo de los cuales, les notifica la separación, no liquidándoles el tiempo que permanecieron suspendidos.

Si son ciertas estas manifestaciones creemos oportuno que la cuarta División intervenga pues no es justo, que el empleado que queda su pensio, deje de trabajar donde pueda hacerlo porque la suspensión como puede ser levantada en un momento dado y en el mismo ordenar un servicio, los obreros colocados en estas circunstancias, se consideran empleados disponibles, por lo que, cuando termina tal situación en un expediente, se le abona los días que estuvo su pensio, cuando deja de ser empleado, e igualmente se procede cuando continúa, y las faltas que lo motivaron no tuvieron justificación.

En virtud a lo expuesto, la Compañía debe enterarse de lo que haya sobre el particular por si fueran cosas de algún In pector de Movimiento, correjidas, y si son de ellas pagarlas, porque no es justo ni tolerable jugar con el pan de los débiles fallos de perfección o de un negro erillo cualquiera, que lo apoye por la razón que sea.

Café Suizo

En esta casa, el café que se sirve, es solamente café.

Don Julián Nougués

Ayer estuvo en Almería el ilustre diputado republicano don Julián Nougués, a quien tuvimos el gusto de saludar en la casa de nuestro querido amigo don Arturo Lergo. El señor Nougués, salió en el tren a la mañana con destino a Granada. El viaje de nuestro ilustre amigo no está relacionado con asuntos políticos.

Con é habíamos breve rato de las cuestiones de actualidad mostrándose muy optimista en cuanto a referir a la lucha europea y al triunfo de los aliados y muy pesimista acerca de nuestra situación política y económica.

SE VENDEN

maderas resto instalación kiosco Suizo, fuente má mol y un coche buen estado. Rambla Chanca, de dos a cinco.

Alcalde, no...!

El señor Pérez Cordero, persiste en su propósito de no abandonar la alcaldía, y para sostenerse en ese puesto aplica a todos los procedimientos; a la coacción, a la insidia, a la amenaza, al soborno... No sabemos si Pérez Cordero, dejará la vara o no; o que sabemos es que hace tiempo dejó de ser alcalde. No tiene la confianza del pueblo, ni la de los municipales, ni la de los contribuyentes... Apenas cuenta para sostenerse en la alcaldía con otra persona que con su amigo Bi bal y comparsa.

Por nuestra parte, puede continuar haciendo desatinos y equilibrios en la cuerda floja. Un día, en día que menos lo piense, se levantará toda Almería en protesta ruidosa, y le ocurrirá lo que a un cacique de reciente actuación; que fué arrastrado en effigie por las calles de la ciudad.

ESCOZ

Fotógrafo, participa a su numerosa clientela que nadie en su nombre está autorizado a hacer retratos a domicilio. Todo lo trabajos pueden encargarse en su estudio.—Plaza de Canalejas número 1.

TORERIAS

El domingo 29 del corriente mes tendrá lugar en la Plaza de Toros de Granada una gran corrida de seis bravos y hermosos toros, de la acreditada ganadería de don Eniqueta Zapata, que estoqueará solo el afamado diestro José Gómez «Galito».

La Juventud Ciudadana

Anoche se reunió en los salones de EL PUEBLO, la Junta Directiva de la Juventud Ciudadana. Reinó gran entusiasmo acordándose medidas de rigor, contra el actual alcalde, que de manera tan injustificable viene procediendo con los intereses de Almería y con los prestigios de la ciudad.

La Directiva acordó convocar a la asamblea general, y celebrar el domingo próximo un mitin para pedir al gobierno la destitución del señor Pérez Cordero.

Además se celebrará una manifestación pública.

ES FALSO

No sabemos con que intenciones, hemos oido decir a varios políticos, que las sociedades obreras habían remitido unos telegramas al Ministerio de la Gobernación ensalzando la labor del Alcalde de esta capital, elevado recientemente a Jefe de Administración civil, no sabemos por qué causas, seño Pérez Cordero.

Informados debidamente y con toda clase de seguridades podemos decir, que es completamente falso, que tales telegramas se hayan pues to por las sociedades «Casa de Pueblo», «Matricula Unida», «El Progreso», «La Igualtaria», «Unión del Campo» y «Sociedad Protectora del Pescador», así como otras que son verdaderas sociedades obreras, que dependen del trabajo y no da destinos políticos. En otro suelto se habla de esos telegramas.

Vida Judicial

Suspensión. Ayer fué suspendido en la sala primera de esta Audiencia, el juicio que se sigue contra Luis Exposito Sanchez por delito de este Juzgado por el delito de disparo y lesiones.

Señalamientos para hoy

En la sala primera se celebrará hoy el juicio que se sigue contra Diego Rodríguez Torres por el delito de disparos y lesiones. Actúan los señores abogados, Gerónimo Oliver y Domingo y los procuradores señores Villalpesa y Roca.

En la sala segunda se celebrará hoy también el juicio sobre la causa por lesiones, procedente de Juzgado de Hueca Overa, que se sigue contra Antonio Boni Porel.

Abogados: señores Muñoz Ocaña y Fuentes. Procuradores: seño Salmerón y señor Rosales.

Sentencia

Por la sección segunda de esta Audiencia se ha declarado sentencia absolviendo a María Hué Martínez acusada del delito de hurtó en causa procedente del Juzgado de Berja.

Odisea de mil litros de gasolina

Se uos asegura que de Málaga han salido, días pasados, mil litros de gasolina acondicionados en veinte cajas con dos bidones cada una; que estas cajas se llevaron a una fábrica instalada en el camino de Churrana; que desde aquí fueron transportadas a la estación de San Julián de la línea de los Suburbanos, a fin de que fueran con-

ducidas a Fuengirola, y desde este punto, en carros transportadas a las playas de San Pedro Alcántara.

¿Se pueda saber que hay de cierto en esto? Y en caso de que lo sea ¿a que uso se destinan esos mil litros de gasolina?..

Cámara oficial de Comercio de Almería

La gravedad de los momentos actuales, y la situación que crea a esta provincia, no ya la imposibilidad, sino las dificultades para exportar sus frutos y productos agrícolas, exigen a juicio de esta Cámara...

Penetrada de esta necesidad, e inspirándose en este criterio, el pleno de la misma en sesión celebrada en el día de hoy y acordó por unanimidad, convocar a una Asamblea general, que se celebrará el Miércoles 25 del actual a las tres de la tarde en los Salones del Círculo Mercantil, a todos los productores comerciantes, industriales, Casas expotadoras, Sociedades Oberas, Consignatarios, y en general a todos los almerienses, que sintiendo la gravedad de los actuales momentos y los daños que nos amenazan, se sientan con aliento para coadyuvar a la defensa de los intereses generales del país.

Del patriotismo de todos esperamos la puntual asistencia.—El Presidente, Francisco J. Cervantes.—El Secretario, Francisco Escobar.

Matrícula Unida. Esta importante sociedad obrera, celebrará hoy a las doce junta general, a la que acudirán todos los socios por que se ha de tratar en la misma de asuntos de gran interés para los asociados.

Ingreso. Ha solicitado el ingreso en la agrupación obrera llamada Casa del Pueblo, la sociedad de cabreiros, llamada «Unión del Campo».

Según nuestras noticias será concedido el ingreso de la mencionada sociedad.

Habiendo solicitado gran número de carreros, el deseo de asociarse se están organizando los preparativos para constituir una sociedad, que jirará bajo el lema, «La Carreta».

DE SOCIEDAD

Ha mejorado notablemente de la enfermedad que padece un hijo de nuestro particular amigo don Manu Huides Romero, recaudador de Contribuciones de Benahadux.

LAS VICTIMAS DEL MAR

Don Luchan que chocan. Comunican de Roquetas que en la madrugada de ayer chocaron dos embarcaciones pesqueras, pertenecientes a la matrícula de dicho pueblo y la otra a la de Alcánteas.

Los tripulantes hicieron todo lo posible por salvar las lanchas, teniendo por último que arrojarse al mar pues el agua las había inundado z zobiando estas poco después.

A cargo de una arraigada lucha con las olas, los desgraciados marinos pudieron llegar a tierra habiendo producido gran alarma en todo el pueblo el suceso.

Centro general de negocios

Se gestionan cuantas reclamaciones quieran intentar los interesados contra los impuestos municipales para lo que se cuenta con un competente Letrado para su dirección y desarrollo. También se gestiona el cobro de facturas, créditos y toda clase de asuntos civiles, gubernativos y contenciosos administrativos.

El Agente, Antonio Bascañana Giménez.

# POR TELEGRAFO

# Luis López y Compañía

IMPRESORSE

Castelar, 2.--Almería

Esta imprenta es la única que confecciona sus impresos con un 40 por 100 de economía.

Consultar precios.

## Informaciones de España y del Extranjero

### La patata temprana

Madrid, 24

El ministro de Hacienda ha recibido una comisión catalana que le presentó la exportación de la patata temprana.

### En favor de los aliados

Madrid, 24

En Buenos Aires se ha celebrado una manifestación monstruosa en favor de los aliados.

### La combinación de altos cargos

Madrid, 24

En la próxima combinación de altos cargos figura el Subsecretario de Gobernación por insistir en el propósito de descansar una temporada.

### Dimisión retirada

Madrid, 24

El ministro de Fomento ha logrado que retire la dimisión el director general de Obras Públicas.

### La combinación de Gobernadores

Madrid, 25

Por el pronto no se hará la combinación de gobernadores a una da.

En estos días se provee al gobierno civil de Barcelona.

### A incautarse del carbón

Madrid, 24

El ministro de la Gobernación ha ordenado al Gobernador de Ciudad Real que vaya a Puerto Llanero con fuerzas de la benemérita para incautarse del carbón y wagones necesarios con el objeto de que tenga Sevilla el combustible necesario para salvar la situación creada por falta de fluido.

### El bombardeo de Calais.—Como se atacó una ciudad no fortificada

Madrid, 24

«Le Temps» recibe los siguientes detalles del bombardeo de Calais:

«A las doce y media de la noche del viernes al sábado la población fué despertada por un violentísimo cañonazo, viniendo los disparos del mar y cayendo los proyectiles en plena ciudad.»

Eran fuerzas navales enemigas que habían logrado penetrar en el paso de Calais, y apresuradamente hacían fuego contra este punto.

Varias casas sobre las que cayeron granadas resultaron fuertemente averiadas, y entre sus moradores, todos ellos del elemento civil, hubo víctimas.

Entre los muertos figuran una señora y su hija, que estaban durmiendo; un proyectil cayó sobre a casa y atravesó el tejado, estallando en la alcoba que ocupaban dichas señoras.

El bombardeo duró diez minutos; pero los proyectiles lanzados fueron numerosos, pues se hacía fuego sin cesar.

Al cabo de los diez minutos cesó el fuego, y poco después se oyó en alta mar nuevo bombardeo, suponiéndose que los barcos atacantes habían tropezado con la escuadra inglesa.

### Varios noticias

Madrid, 24

—Ha llegado a Petrogrado Kupakine escoltado por las tropas.

—En Washington ha sido ovacionado el ministro inglés, cuando conferenciaba con Wilson.

—El papa le concedió la Rosa de Oro a la reina Isabel de Bélgica.

### El problema uvero

Un telegrama

El señor Perez Cordero ha telegrafiado al presidente del Consejo de Ministros, al Ministro de la Gobernación y al diputado a Cortes don Luis Sivola dándoles cuenta del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento sobre la exportación del 35 por 100 de la producción uvera a los mercados de Alemania e Inglaterra, para que realicen gestiones encaminadas a conseguir que esto llegue a realizarse en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a esta ciudad.

### Notas breves.

Anuncio

El director de los ferrocarriles Andaluces ha remitido a este Gobierno civil cuatro ejemplares del anuncio relativo al servicio especial de viajeros para la primavera de 1917 en Zújar.

Dicho anuncio ha sido distribuido en las estaciones y poblaciones interesadas.

Obras públicas

Se halla de manifiesto en esta Jefatura de Obras Públicas el proyecto de los tramos 1º, 2º y 3º de la segunda sección de la carretera de Almería a la cuesta de los Castaños, a fin de que en un plazo de 30 días expongan los artículos y pueblos interesados, cuanto se les ocurra respecto al trazado.

Subasta

La Delegación de Hacienda anuncia para el día 27 del actual la venta en pública subasta de un caballo tasado en 50 pesetas procedente de aprehensión hecha a un individuo que conducía tabaco de contrabando.

Registro civil

Nacimientos.—Marias Perez Marin, Ileana Baena Blanco, Isabel Lopez Ubada, Francisca Lopez Ferrer.

Defunciones.—Carmen Rivas Lopez, José Ronda Vives, Antonio Muro Torres, Hipólito Riva Martinz.

Matrimonio.—Minguo.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en esta prisión Santos Gismaldy S. hijo.

Anoche que airon recluidos 51 hombres y 2 mujeres.

Caballería rescatada

La guardia civil del puesto de Herrerías ha rescatado en Vera una mula y una burra que habían sido robadas en Lorea por unos gitanos. La benemérita continúa haciendo gestiones para encontrar a los autores del robo.

Solicitando

Don José Cuadrillero ha solicitado de esta Alcaldía, se eliminen del patron de cedulas personales a don Miguel y a doña Carlota Damato Gutierrez por no ser vecinos de esta localidad.

Oponiéndose

En esta Alcaldía ha sido presentado un escrito de don Joaquín Perez Cañal oponiéndose a que se conceda permiso para establecer una panadería en la calle de Navarro Rodrigo.

Autorización

Por este Ayuntamiento ha sido autorizada la Compañía Lebon para

## ¡ASOMBROSO!

es el éxito alcanzado por la nueva AGENCIA establecida para RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES Y REVISION DE PORTES.

Señores comerciantes: A esta casa que funciona legalmente, debéis acudir para cuantas reclamaciones tengáis que formular a los ferrocarriles. Nadie puede ofreceros más actividad, ni mayores garantías de éxito que la dirigida por el agente de negocios,

José Alcará Gimenez

Méndez Núñez, 22, bajo

## Carros

se necesitan en el Coto bibalino para bajar mineral a la estación de La Calahorra.

Dirigirse, a Príncipe, 11, bajo

## Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

### FUNERARIA

## La Nueva Malagueña

DE

José Cañadas Ramón.

Granada, 20, (frente a la Ferreteria de D. José M. Lucas.)

Esta nueva casa no pactará ni se confabulará nunca con ninguna otra, para lesionar los intereses de sus clientes. Servicios mejores y más económicos que los demás establecimientos de su clase.


20, GRANADA, 20

H. Victoria El más acreditado, más económico, el mejor servicio es el hotel Victoria. Calle de Castelar

San Indalecio Gran fábrica de pavimentos hidráulicos y fabricación especial de jabones blancos y azules. Precios económicos. Blanco, 5 céntimos libra. Blanco y azul, 4 céntimos libra. Granada, 53.

Se venden dos hermosas casas de reciente construcción, al sol saliente, de planta baja y de una nave, situadas en la calle Ramos. Darán razón en la imprenta de este periódico.

PARA CURAR



Toda clase de DOLORES, NEURALGIAS, GRIPE, REUMA, INFLUENZA, son eficacísimos los

## COMPRIMIDOS RHODINE

(Sté. Usines du RHONE-PARIS)  
Tubo de 20 comprimidos Plus. 1,50  
DE VENTA EN FARMACIAS Y HERBOLARIAS  
Depósito General Limousin Hnos.-Talca

## ESCOZ

Fotógrafo

Precisión, elegancia y economía. Plaza de Canalejas 1.

## Bar Frutero

Café.—Chocolates.—Helados.—Cerveza.—Bulevar, 44.

## Juan Criado González

ARMERO

Expenduría de explosivos y efectos de casa

P. Nicolás Salmerón, 4, Almería

## Comoosturas

Se hace saber al público que en la antigua casa de Doña Paz, se componen toda clase de objetos, por delicados que sean. Se colocan torcos a los

## JOSE BALBOA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LA MATRIZ Y PARTOS

CONDE OFFALIA, 22

### La muerte de Ballesteros

Madrid, 24

La capilla ardiente donde desean los restos de Ballesteros quedado instalada en la fonda donde se hospedaba.

Acudieron a ver el cadáver los señores Algabene, Alé y Fortuna. Recibieron coronas del Gallo, Tito, B. Monte, Sateri II, Vicen Pastor, Cuadrilla de Ballesteros, Pedro, Empresa de Madrid, y otro. El cadáver se á trasladado a Zagoza.

### Parte inglés

Madrid, 24

En el frente occidental se libra un encarnizado combate, habiendo obtenido una victoria enorme al este de Arras.

### Parte ruso

Madrid, 24

Los alemanes han empleado en varios puntos balas de vidrio.

### Parte italiano

Madrid, 24

Hemos ocupado una posición avanzada en las cercanías de Cargnarizza.

### Vasconcellos agrudecido

Madrid, 24

El embajador de Portugal señor Vasconcelos ha visitado al jefe del Gobierno, para darle las gracias por las atenciones que ha dispensado al señor Costa durante su estancia en Madrid.

### Lo que dice García Prieto

Madrid, 24

El Presidente del Consejo ha confiado como de costumbre en los peio listas.

Les habló de la nota española que ayer fué entregada al Gobierno a A eman.

Considera inoportuna publicar la ahora.

No niega que puedan conocerse las líneas generales pero no el detalle para evitar discusiones en la calle que perjudique los intereses nacionales dificultando las negociaciones.

Dijo además, que solo podía darse a los periodistas la noticia de haberse inaugurado la exposición de arte francés en Barcelona.

### Conferencias

Madrid, 24

Han conferenciado los embajadores de Austria y Alemania con el señor García Prieto.

### Contra Lloyd George

Madrid, 24

Dicen de Londres que el último raid de los contratorpederos alemanes, en la Mancha, iba dirigido contra el buque que conducía a Lloyd George.

BICARBONADAS, MAGNÉTICAS

# AGUA DE MORATALIZ

INFALIBLES PARA EL ESTOMAGO

Depósito en Almería, Príncipe, 11, y en todas las droguerías, farmacias y hoteles.

## YOST MODELO 20-A

Visible, sin cinta, tabulador y tecla de retroceso.

Sucursal en Almería, Príncipe, 11.

### BROTONS

Fábrica de alpargatas  
Granada, 26  
ALMERIA

### BONIFACIO GARCIA

Gran existencia en camas de hierro y madera.—Cuadros.—Vajilla.—Objetos de loza y cristal.—La casa más antigua en su clase.

Tiendas 1 y Plaza de Nicolás Salmorón.

### RELOJERIA FRANCESA

Príncipe, 13 José Serrano Príncipe, 13

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN JOYERÍA. PLATERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA Y OBJETOS PROPIOS PARA REGALOS.

Precios económicos

### Casas recomendadas

**Julio Bon Carpio.** Embarques y reexpedición de mercancías. Despacho de Aduanas. Consignaciones, tránsitos, comisiones y seguros. Transportes combinados de domicilio a domicilio. Calle de Aguilar Martell, esquina a la de Arapiles. Teléfono 252. Corresponsales en Barcelona, Valencia y Alicante.

**Gabriel Corvajal López.** Rambla Alfarreros, 6. Azúcares, arroces, cafés, chocolates y todo lo concerniente al ramo. Marcas las más selectas. Precios los más económicos.

**Pedro Plaza Granados.** Paseo del Príncipe, 35. Calzado de lujo. El mejor y más barato.

Los ponches más exquisitos que se sirven en Almería los consume el público en el café económico de don Juan Montiel, P. del Mercado núm. 10.

**La Bombilla.** Real, 43.—Cenas económicas Manzanilla «La Flamenca». Vinos y licores finos. Chocolates y almuerzos.

**Trinidad Prior Delgado** Profesora en partos. Calle Murcia  
**Cooperativas populares** Establecimiento de Ultramarinos finos. Especialidad en embutidos. El Transvaal Euces, 40.

### EL TRIUNFO

Droguería y Perfumería

Gran establecimiento de drogas y productos químicos. Específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales. Ortopedia y artículos de goma.

Carburo, Zotal y Aceite de hígado de bacalao puro y fresco. Perfumería española y extranjera.

Plaza de Nicolás Salmorón, 3, (Puerta de Purchena), Almería.

### LAS MIRAVILLAS DE ESPAÑA

Acaba de publicar los álbumes 6.º y 7.º, titulados

La Coruña y su provincia.

Castilla la Vieja y Extremadura.

PRECIO DE CADA ÁLBUM

En Madrid, 3 pesetas. En provincias, 3,50 pesetas. En todas las librerías y en la Casa Editorial Bailly-Baillière.—Núñez de Balboa, 21 y Plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

### Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial. Especialist en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológica de París e Hispanoamericana. Consulta de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

### Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo.

Tip. EL PUEBLO

## AGENCIA DE NEGOCIOS

### JOSÉ ALCARAZ GIMENEZ

Mendez Núñez, 22, bajo.

### A PLAZOS

Tejidos de ana para caballeros y señoras

PRINCIPE, 5 ENRIQUE MOTA PRINCIPE, 5

Muy señor mío: Deseando contribuir modestamente al desarrollo y bienestar de los hogares modestos, me permito manifestar que esta Casa ofrece en inmejorables condiciones sus artículos, todos de primera calidad, con grandes facilidades para el pago como observarán por el siguiente cuadro.

	Semanal	Quincenal	Mensual
Importando el pedico de 15 a 20 pesetas	1	2	4
Id. id. 20 a 30	1 50	3	6
Id. id. 30 a 40	2	4	8
Id. id. 40 a 50	2 50	5	10

Y así sucesivamente según el importe de la cuenta, haciendo entrega del 20 por 100 al hacer la compra.

La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo a esta su casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma a entenderse con el cabeza de familia.

Queda de usted affimo, seguro servidor,

ENRIQUE MOTA

Para más informes, su agente Gerónimo Mota, Cruces, 4.

Paseo del Príncipe, 9  
Droguería Arco Iris  
Precios económicos

### Sulfato de cobre. Carburo de calcio.

### BAZAR DEL LEON

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada, cuadros y espejos, loza y cristal, baterías de cocina, objetos de fantasía, perfumería, etc., etc.

Tiendas, 6 Ubaldo Abad Rostrico, 2

### Servicio directo

sin escalas para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por vapor



VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles; de Almería, los sábados; de Melilla, los martes; y de Almería, los miércoles.

Llegadas a Almería, los viernes; a Melilla, los domingos; a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, sucesores Melul y Levy.

Consignatario en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón, 26.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una agencia de reexpediciones para

hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior o vice versa.

Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatar o de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla, a los señores viajeros que lo soliciten.

### TORIBIO ALVAREZ

DENTISTA

Plaza de Nicolás Salmorón, 1.

### Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para contención de las hernias por difíciles que sean y la faja especial elástica para descenso de vientre y faja para caballeros. Aparatos para desviación, torceduras de pierna y columna vertebral. Fundas de almohadas. Efectos de viaje. Colchones bastillados.—CCYETANO LEDESMA, Noria, 28.

### Francisco Criado Sanchez

ARMERO

Casa fundada en 1873  
Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas más acreditadas. Expenduría de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas.

Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival bragueros a. Cuchillo de bola metálica, refrendado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades más positivas que pueden ambicionar, por lo que es preferido.

Establecimiento de comestibles.

CRUCES, 40  
que la COOPERATIVA para sus próximos... terminas el 25 de Diciembre del mismo año, en la que por suscripción diaria de 5 a 25 céntimos, se facilitan gran cantidad de géneros para las Pascuas de Navidad.